



VOZ Y ACCION...

✿ Parroquia de las Angustias ✿

I N D I C A D O R C R I S T I A N O

Hoy, 3 de Diciembre, *Primer Domingo de Adviento*, comienza el año eclesiástico. Nota dominante del tiempo de Adviento es la alegría de poseer dentro de poco al Salvador. Durante este tiempo se suele practicar la devoción llamada de las Cuarenta Ave-Marías.

— El 4, San Pedro Crisólogo, así llamado por su extraordinaria elocuencia. Suya es aquella célebre máxima: “*El que quiera divertirse con el diablo, no podrá gozar con Cristo*”.

— El 6, San Nicolás el Magno. En una ocasión arrojó discretamente por una ventana los dineros necesarios para librar de la deshonra a tres doncellas, cuya pobreza

les había llevado a una vida depravada.

— El 7, San Ambrosio, Obispo de Milán. Impuso públicas penitencias al mismo emperador Teodosio y con sus oraciones y santas instrucciones ablandó el corazón endurecido del gran San Agustín.

— El 8, la Inmaculada Concepción. La Iglesia exclama: “Hoy es la Inmaculada Concepción de la Santísima Virgen María, que apes-
tó la cabeza de la serpiente con su planta virginal.” “Toda hermosa eres, María, y el pecado original no se halla en Ti.” María es Patrona especialísima de la pureza. ¿Has manchado tu alma? Di a la Virgen: “*Madre purísima, ora por mí.*”

SANTORAL DE LA SEMANA

Las fiestas que celebra la Iglesia en la presente semana son las siguientes:

4 Lunes.—S. Pedro Crisólogo, cf. y dr.
5 Martes.—S. Dalmacio, ob. y cf.
6 Miércoles. S. Nicolás de Bari, obispo y cf.

7 Jueves.—S. Ambrosio, cf. y dr.
8 Viernes.—✿ *La Inmaculada Concepción de María.*
9 Sábado.—S. Restituto, ob. y mr.
10 ✕ *Domingo II de Adviento.*—San Lindulfo, ob.

ADVERTENCIA: *Joven cristiano, Hija de María, el viernes es la fiesta de la Inmaculada, es vuestro día; vuestra Madre del Cielo espera de vosotros un obsequio. ¿Cuál? El mejor de todos, una buena y fervorosa Comunión. A prepararos y que nadie falte.*

DOMINGO I DE ADVIENTO



EVANGELIO

EL Evangelio de este primer día del año eclesiástico es una descripción breve y patética del fin del mundo:

1. "Veránse —dijo Jesús—, fenómenos espantosos en el sol, la luna y las estrellas; en la tierra las gentes quedarán consternadas ante el estruendo del mar y sus olas; las esferas celestes chocarán entre sí", produciendo el más terrible cataclismo...

Así acabará este mundo con toda su grandeza material, con sus ciudades inmensas, con el brillo deslumbrante de su civilización. Si la muerte del hombre es el justo castigo de su pecado, el mundo, que ha sido la plataforma de tantas iniquidades, ¿no merecerá la destrucción?

2. En medio de este cuadro sombrío aparecerá Jesucristo enarbolando el estandarte de la cruz, y aquel madero santo tendrá la virtud de consolar con su sola presencia a los buenos y de llenar de terror a los malos. ¿Con qué ojos lo mirarán aquellos a quienes San Pablo, llorando, llama *enemigos de la Cruz de Cristo, cuyo Dios es el vientre y cuyo destino es la condenación*?

Llevemos durante nuestra vida la cruz, no sólo en la *frente* por la fe, sino en el *corazón* por la castidad, y sobre los *hombros* por el cumplimiento leal de nuestro deber...

3. De aquel terrible cataclismo, sólo una cosa te salvará: la palabra de Jesús: "*El cielo y la tierra pasarán; pero mi palabra no pasará*". Entonces precisamente aparecerá *como nunca*, la *verdad* triunfadora de sus enseñanzas y el *cumplimiento* esplendoroso de sus promesas.

¡Oh, Jesús! *Creo en tu Evangelio; confío en tu Palabra.*

SECCION MARIANA

LA nota saliente de esta semana es la próxima solemnidad de la Inmaculada Concepción de María. Los homenajes que ese día, los de su novenario y los ocho siguientes de la octava litúrgica, se rinden a la Virgen Purísima, son extraordinariamente grandes. Los templos henchidos de fieles, los comulgatorios abarrotados, la palabra divina propinada con esplendidez desde los púlpitos, los coros populares plétoricos de piedad y de arte... todo eso y mucho más hace el entusiasmo católico por festejar a la Virgen, concebida sin pecado. María Inmaculada es la Patrona canónica de España. A Ella se eleven nuestras preces, rogando en tales días por la Patria amada.



EN esta sección procuraremos satisfacer la legítima curiosidad de cuantos lectores deseen exponernos sus dudas en puntos de fe, moral, liturgia, historia religiosa y en cualquier cuestión relacionada directa o indirectamente con la vida cristiana.

Esperamos, pues, la colaboración del público y recibiremos agradecidos cuantas indicaciones se sirvan hacernos para el mayor interés y provecho de esta Sección.

PREGUNTA.—*Mis obligaciones me impiden rezar cada día el Rosario; no obstante, durante la Novena de la Inmaculada Concepción de María, pienso hacer un esfuerzo. ¿Sería usted tan amable de indicarme lo esencial para ganar las indulgencias del Rosario?*

RESPUESTA.—Lo esencial para ganar estas indulgencias es rezar dentro un mismo día cinco decenas, meditando unos momentos los misterios. Es decir, no es necesario ni el ofrecimiento, ni la Letanía, ni es

preciso rezar las decenas una detrás de otra inmediatamente.

Ahora, caro lector, permíteme una pregunta:

¿Con un poco de cuidado y otro poco de buena voluntad, no te sería posible encontrar no sólo durante la Novena de la Inmaculada, sino durante todo el año, los *diez o quince minutos* que bastan para el rezo del Santísimo Rosario, sobre todo pudiendo separar las decenas?

Además, si no pudieras rezar las cinco decenas dentro un mismo día, no dejes de rezar las que puedas. No ganarás las indulgencias, pero te ganarás el amor y protección de la Santísima Virgen.

PREGUNTA.—*Tengo una amiga que pronto va a contraer matrimonio y querría hacerle un regalo piadoso. ¿Qué me aconseja usted?*

RESPUESTA.—En ninguna casa cristiana deberían faltar los objetos siguientes:

Un cuadro de la Cena en el comedor, un Crucifijo, una pilita de agua bendita en el dormitorio, y un cuadro del Corazón de Jesús y un Corazón de María en el recibidor o a un lugar visible de la casa. ¿No te parecen buenos regalos para tu amiga?

VIEJO AMIGO

REFLEXIONES LITURGICAS

DAMOS hoy comienzo al año eclesiástico con unas reflexiones litúrgicas que se irán publicando en los diferentes domingos del año.

El nacimiento de Jesús se acerca. Toda la misa de este día se dispone a este advenimiento de misericordia y de justicia.

Jesús vendrá a los hombres en Belén entre cantos de paz y bendiciones celestiales. Jesús vendrá también con aparato y gran majestad a juzgar a los vivos y los muertos.

La liturgia de hoy alude en diferentes pasajes a uno y a otro advenimiento.

San Pablo, en su epístola, nos exhorta a levantarnos del sueño del pecado, "porque nuestro Salvador está más cerca que cuanto pensábamos. La noche pasó y el día se acercó." Desechemos, pues—añade el santo Apóstol—, las obras de las tinieblas y revistámonos de las armas de la luz. Caminemos como de día, no en glotonerías y embriagueces, no en sensualidades y disoluciones, no en pendencias y envidias, sino revestíos de nuestro Señor Jesucristo".

Sigamos las enseñanzas de San Pablo y preparémonos convenientemente para la venida de Jesús.

"LA MADRE CRISTIANA,"

LECTORES:

Nos movemos en torno a fundamentales campañas en favor del hogar cristiano en estas efemérides navideñas que ya se acercan.

Y queremos realzar la noble figura de la madre cristiana seguros de poner de relieve el supremo interés de la familia.

Noble es el tipo de la madre cristiana. La mujer digna de ese nombre, tiene un cargo muy delicado, de grandes consecuencias.

Para sus hijos y domésticos es la mano visible de la Providencia, sus palabras, una mirada, un gesto son lecciones de bien vivir, premio que anima al virtuoso; castigo que retrae al que obra mal.

Dadme muchas madres cristianas y pronto vereis transformado el mundo. No dudo en afirmar que la mejor nación es aquella en que abundan más las madres cristianas.

Sembrad, madres cristianas; no os canséis de hacerlo en el corazón de vuestros hijos; la semilla quedará algún tiempo como sepultada, no está muerta, aguardad algo más y vereis cómo brota allí el amor a la virtud y al bien...

Vuestros hijos serán lo que queráis que sean. ¿Son buenos? Pues os lo deben en gran parte a vosotras. ¿Son malos? Vuestra es casi toda la culpa.

Dios justo, al pedir cuenta a las madres de sus propias acciones para premiarlas o castigarlas, les exigirá al mismo tiempo cuenta de las acciones de los hijos. Por regla general: «la madre se salvará con sus hijos o se condenará con ellos».

La experiencia enseña la exactitud del «dime con quien andas y te diré quien eres»... Tal es el influjo del compañero: hasta servir con su proceder de norma para juzgar del que con él se junta... Y ¿cuál no será ese trato íntimo, frecuente, confiado del hijo con su madre.?

En sermones y en tertulias, en libros y periódicos, dicen que la sociedad está perdida, que los hijos son desenvueltos, y los criados insufribles, Acaso sea más verdadero decir que hay pocas madres cristianas. Aquello es el efecto, esta es la causa: la sociedad recoge lo que siembran las madres de familia.

Honor a esta reina amable del hogar, llena de respeto y veneración, de cariño y amor verdadero.

Os saluda y bendice

Vuestro Párroco.

Navalmoral de la Mata, 3 - XII - 939. - Año de la Victoria.